

La fiesta del Jueves Santo fué una rotunda demostración de la fé católica de Palma

La situación de Madrid es verdaderamente caótica

Se han bombardeado los objetivos militares de Guadalajara y Castellón

SALUDO A FRANCO:

¡ARRIBA ESPAÑA!

Noticias oficiales

Boletín de información del Cuarte General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 25 de Marzo de 1937:

Ejército del N.:
5.ª, 6.ª y 8.ª divisiones: Sin novedad con ligero tiroteo pasándose a nuestras filas 12 familias y 36 paisanos, de ellos, 12 con armamento.
División de Avila y división de Soría: Sin novedad.

Cuerpo de ejército de Madrid: Intenso fuego de fusil y cañón en casi todos los sectores.

Ejército del S.:
Un ataque en uno de los sectores de Córdoba fué rechazado saliendo nuestras fuerzas en persecución del enemigo y causándole una verdadera carnicería. Se le cogieron arma-

mento y un camión cargado de municiones.

Otro ataque llevado a cabo con carros sobre una de las columnas que operan en el mismo sector de Andalucía fué rechazado también con grandes pérdidas para el enemigo.

Actividad de la Aviación:
En el aire, destacó la actuación de nuestra aviación bombardeando importantes objetivos militares. Un ataque nuestro sobre el aeródromo de Alcalá de Henares produjo el incendio de tres aviones, la destrucción de uno que intentó despegar y cayó a tierra y averías en otros varios por bombardeo.

Salamanca, 25 de Marzo de 1937. De orden de S. E. El General 2.º jefe de E. M., *Francisco Martín Moreno*.

Un artículo del GENERALISIMO

Berlin.—Los más importantes rotativos de esta capital publican un artículo del GENERALISIMO FRANCO en el cual éste señala las causas de lo que está sucediendo en España y habla del futuro de la nación española. Entre otras cosas dice las siguientes: En Canarias, de donde partí para iniciar la guerra, nadie sabía cual era mi meta. Los primeros pasos fueron difíciles, pues la inminencia de la proclamación del estado soviético hizo que nos levantáramos antes del tiempo que teníamos fijado para hacerlo. Sabía que la guerra sería dura, pues íbamos a afrontar al marxismo y a sus colaboradores. Efectivamente, apenas iniciada la campaña, Rusia comenzó a ayudar a los rojos, tanto en hombres como en material. Hace siete u ocho meses que dura la guerra y la victoria nos ha sonreído siempre. España, al salvarse a sí misma, salvará a Europa y a toda una civilización. No tenemos deudas con ningún país. Los gastos de la campaña son pagados con los sacrificios de los verdaderos españoles. Nosotros, ante todo, combatimos por España. La España pasada ya no existe. España se ahoga en la anarquía y alguien tenía que salvarla. Eso fué lo que creó el Movimiento Nacional, ahora victorioso. No contamos con mediaciones ni intervenciones y no queremos tener relaciones con los que buscan la ruina de España. Cuando vea nuestra bandera ondear en todo el territorio, ya liberado, daremos por pagados nuestros desvelos. España se habrá salvado y con ella, repito, se habrá salvado Europa.

ron bombardeados algunos pueblos de las inmediaciones de Guadalajara, en los que había contingentes de milicianos rojos.

¿Como está Madrid?

Talavera de la Reina.—Los prisioneros marxistas declaran que en Madrid, todo miliciano con armas decide de la vida o de la muerte de los transeuntes por las calles de la capital. En la calle es posible matar sin que nadie se preocupe de los asesinos ni de la víctima. La frecuencia de estas escenas—han declarado los prisioneros—hace que la gente haya perdido todos los sentimientos de humanidad y, con frecuencia, los habitantes de Madrid asisten a martirios horribles en las calles y plazas de la capital. Los prisioneros citan el caso del abogado señor Rodríguez, que por la calle de Horlata, estando con sus dos hijos de cuatro y seis años, estos dos fueron quemados vivos en presencia de su padre. La multitud que asistía a la escena se horrorizaba, profiriendo gritos de «salvajes».

Bombardeo de objetivos militares en Castellón

Valencia.—Un navio nacionalista bombardeó, durante un cuarto de hora, los objetivos militares y estratégicos de Castellón de Plana. Resultaron siete muertos y numerosos heridos.

Fuerte ataque nacionalista a la carretera del Escorial

Gibraltar.—Llegan noticias de que se ha desencadenado un fuerte ataque de los nacionalistas a la carretera del Escorial.

Radio Verdad.

Intento de atentado contra Miaja

Gibraltar.—Comunican de Guadalajara que el General Miaja ha visitado los frentes y sectores de la provincia, para inspeccionar las líneas de vanguardia y fortificaciones, pues según se sabe están completamente destruidas por los recientes bombardeos de la aviación nacional.

La llegada del general a Guadalajara fué muy emocionante. Se le recibió por un grupo de anarquistas armados que intentaron disparar contra él, no consiguiéndolo pues los milicianos que componían su escolta, hicieron numerosos disparos contra el grupo, matando a algunos e hirieron a muchos de ellos. Con este motivo han sido detenidos más de 40 anarquistas acusados de haber tramado ese complot.

Se llama a Valencia a los Ministros que hoy en Madrid

Valencia.—El gobierno del Canallero ha firmado un decreto en el cual se ordena que sean retirados de la junta de defensa de Madrid, los ministros de Instrucción Pública y Obras Públicas que hasta ahora han estado cooperando en la obra de defensa de la capital de Madrid.

Companyns pide dinero y ello causa mala impresión en Valencia

Barcelona.—El señor Companyns, como presidente del gobierno de la Generalidad de Cataluña ha enviado una nota al gobierno de Valencia para que le remita el dinero necesario a fin de efectuar el pago de los obreros que trabajan en las obras de fortificación y fábricas de material bélico y químico, pues no han recibido desde hace mucho tiempo paga alguna por parte del Estado español.

Según noticias oficiales se sabe que esta nota ha causado pésima impresión en el gobierno de Largo Caballero, pues el gobierno de Cataluña decía que se declaraba independiente y que actuaba sin mediación alguna del gobierno rojo de Valencia, pero por lo que vemos, no sucede así; aún tiene el control, aunque no completamente, el gobierno de Valencia.

Sigue el envío de niños a Rusia y Francia

Bilbao.—Después de las últimas remesas de niños españoles a Rusia y Francia, en Vizcaya, se han recogido 450 niños más, algunos de ellos de San Sebastián, que han sido enviados a países extranjeros, suponiendo que estos irán a algunos puertos franceses y rusos.

Explosión en Cartagena

Valencia.—El gobernador de Car-

DOLOROSA

Hermosa y celestial Virgen Divina
Que en los brazos tuviste a tu Hijo amado,
Tu llanto tan copioso y rostro ajado,
Denota tu dolor cuando Él camina...
Con la Cruz, que es símbolo sagrado
De la muerte, a la par que de la ruina,
Y también redimidos del pecado
Es el lábaro de esa Cruz de encina.
Por eso Virgencita cuando en Ti veo,
Tu rostro delator de los dolores,
Que sufriste resignada por tu Hijo,
Creo en Ti Virgen amada, yo en Ti creo,
Con fé sublime, la fé de los amores,
Y arrodillado beso el Crucifijo.

MIGUEL GÓMEZ PARDO

Palma, Marzo 1937.

tagena ha remitido una comunicación al gobierno dando cuenta de que en aquella ciudad ha hecho explosión un tren cargado de explosivos. Este tren estaba formado por 12 vagones, algunos de ellos contenían bombas de aviación y otros pólvora fabricada en países extranjeros. Dicha comunicación añade que esta explosión es debida a un acto de sabotaje cometido por personas desconocidas, aunque dice, que sus autores forman parte de la famosa 5.ª columna.

Lo que dice un miliciano inglés repatriado

Londres.—Un voluntario inglés llegado recientemente a esta población procedente de la España roja, ha declarado a los periodistas londinenses que pertenecía al batallón Saglababa que estaba compuesto de unos mil milicianos extranjeros, la mayoría de ellos pertenecientes a otros batallones destruidos por los nacionales. Estos milicianos eran todos ingleses.

En el primer combate que entabló este batallón con las fuerzas nacionales tuvieron más de 300 bajas, quedando completamente aniquilados. Después, en otros combates librados en el frente de Madrid, donde actuaba este batallón, sufrieron nuevas pérdidas, quedando el batallón completamente deshecho y pasando los milicianos de éste a otras brigadas internacionales, según órdenes superiores.

C. Pascual

Médico especialista
Piel, Sífilis y Vias Urinarias, Frósta-ta, defectos sexuales, impotencia, úlceras de las piernas.
Aplicación del 914 y 606 a 5 ptas.
Diaternia corrientes eléctricas, Lámpara de cuarzo, etc.
Consulta de 11 a 1.
Consulta económica de 6 a 8, 2 pesetas. Mesquida, 9. (Junto al Borne).

Visitando los Sagrarios



Luciendo la clásica mantilla

Servicio de Radio Mallorca

Al servicio del Gabinete de Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares

Noticias radiadas anoche

Radio C U Y Alfragide (Lisboa):
El rotundo fracaso marxista en el frente de Guadalajara

Lisboa.—La artillería nacionalista y la aviación bombardearon intensamente Madrid. Los nacionalistas se preparan activamente para un nuevo avance de sus tropas.

Se dice que quedaron suspendidas, debido al rotundo fracaso, las ofensivas marxistas en el frente de Guadalajara.

La Cruz Roja Belga ofreció 14 ambulancias a los nacionalistas.

La prensa inglesa recalca que el gobierno británico está preocupado por el curso de las relaciones anglo-italianas. También la prensa alemana considera delicada la situación.

Los socialistas belgas afirman perder la confianza en la fórmula propuesta de no intervención.

La prensa italiana, reflejando la opinión pública, afirma que el Gobierno de Roma no permitirá, por ningún precio, la victoria de los marxistas en España—que se ha visto siempre era imposible—.

El resultado del viaje del Rey de Bélgica a Londres

Londres.—El Rey de Bélgica, durante su estancia en Londres, consiguió asegurar la neutralidad belga, que será garantizada por Francia e Inglaterra.

Se da un voto de confianza al gobierno francés

París.—El Parlamento francés aprobó la moción de confianza al gobierno Blum por 362 votos contra 215.

El bombardeo de Madrid

Londres.—Ayer tarde, la artillería nacionalista bombardeó intensamente Madrid, destruyendo algunos edificios de la Puerta del Sol.

La aviación nacional bombardeó nuevamente Tortosa, alcanzando los objetivos perseguidos y causando algunos muertos y numerosos heridos. Igualmente bombardeó el puente ferroviario de Benicarló, en la provincia de Castellón.

Se confirma que el domingo por la mañana, en Valencia, fueron fusilados doce milicianos marxistas que habían intentado, en los frentes de combate, pasarse a los nacionales. Se ha decretado la movilización de todos los funcionarios civiles.

Las gloriosas fuerzas nacionales esperan cese del mal tiempo para el desarrollo normal de las operaciones

Burgos.—En el sector de Guadalajara, los nacionales se dedican a la reorganización de las posiciones y pueblos ultimamente conquistados, en espera de que el mal tiempo cese de impedir el normal desarrollo de las operaciones.

Plintoresca crónica de guerra roja

Barcelona.—Un cronista de guerra rojo discurre sobre las operaciones realizadas en el frente de Asturias y lo hace de esta manera tan plintoresca:

Hay una gran diferencia entre la táctica que utilizaron los rebeldes en la ofensiva de Octubre y la de ahora. Se podrá objetar que como la situación no es la misma, la táctica habría de ser también distinta, pero hay estilos diversos que surgen cualquiera que sea la situación de sus fuerzas. La táctica de Aranda, consiste en abandonar aquellas posiciones en que nuestras fuerzas han puesto en franco peligro, esta táctica la hacía en octubre, pero ahora no sucede así. Pues la táctica de los rebeldes consiste en no abandonar las posiciones.

Sangrientas colisiones en Figueras

Perpignan.—Comunican de Figueras que han ocurrido sangrientos sucesos entre comunistas y anarquistas. Resultaron varios muertos y buen número de heridos.

La procesión de ayer



Una de las Cofradías

Llegada de milicianos rojos mejicanos

París.—Procedente de los Estados Unidos han desembarcado en puertos españoles 150 voluntarios destinados a engrosar las filas de la brigada internacional de la España roja. Asistieron al desembarco representantes de los partidos comunista y anarquista franceses, venidos expresamente de París. Se trata de voluntarios mejicanos.

Bombardeo de los objetivos militares de Guadalajara

Burgos.—Durante el día de ayer la aviación nacionalista bombardeó por espacio de más de una hora los objetivos militares de la ciudad de Guadalajara, sobre los que lanzaron centenares de bombas, participando en el ataque aéreo unos 40 aparatos, entre los cuales había 15 trimotores de bombardeo. También fue-

do que tienen a sus dirigentes que no se entretienen a pensar con calma lo que va a dar a conocer en público.

Hemos hecho un recorrido de 400 kilómetros y hemos regresado a las diez de la noche, por lo que se comprenderá que nos hemos asomado a todos los puntos y vértices y parado en todos los pueblos. El General nos ha dejado en completa libertad para hablar a solas con los hombres que nos llamaran la atención, demostrando de esta manera una gran confianza en nuestros soldados, para que de este modo pudiéramos nosotros sacar, de manera perfecta, un resultado fructífero de la excursión. Las líneas nuestras están completas, con abundante material de toda clase y gente. Están completamente dispuestas para la acción. El espíritu de nuestras fuerzas es de entusiasmo creciente. Es verdaderamente como lo tiene que sentir un Ejército regular acostumbrado a los triunfos. Los soldados y la oficialidad están en sus puestos.

El primer pueblo que hemos visitado es el de Cogolludo. Pasamos por entre gran número de soldados. El automóvil del general es recibido con grandes vítores y gritos de entusiasmo. Nos encontramos entre los bravos soldados que se han batido desde los primeros días y con los que han llegado de refuerzo en los últimos avances. Se reflejaba en ellos la salud de la campaña. Están bien parecidos, no como alguien creería, al acordarse de como sufren. Ellos no sienten ni frío, ni ventisca, solo tienen un alto y elevado espíritu que no desmoraliza nada ni a nadie. Son hombres de hierro. Son de acero en la furia de la lucha. En una altura, esperaba una sección de Infantería, que rindió honores al General, como si estuviera a la puerta de un cuartel. Dos soldaditos desfilaban con la pausa del momento. El comandante jefe del sector, cuadrado como un recto centinela de avanzado. Las máquinas están cargadas y solo se oye algún que otro «paco» a distancia.

Contemplamos todo el frente en su enorme extensión y nos convencemos de lo que es el victorioso Ejército de España y lo consideramos único en el mundo por su resistencia y capacidad. Están allí inmovilizados, esperando la mayoría del tiempo para dar el salto cuando el orden el Mando; lo mismo que en todos los frentes del Ejército nacional, se ve la superioridad de éste y lo inútil de los gastos que hayan hecho los rojos en la propaganda, en los artículos publicados en periódicos extranjeros a costa del oro robado del Banco de España. Todo es absolutamente inútil. Nuestro GENERALÍSIMO tiene a sus hombres ansiosos de combatir y seguir dispuestos para el triunfo.

El frente rojo, en toda su extensión, parece muerto. No se ve ni se siente a los rojos. Se ve algo de movimiento en un sitio, que no logramos divisar, pero se encargan nuestras baterías de siete de hacer desaparecer lo que pudiera haber. Este es todo lo que hemos visto en este frente en el día de hoy.

De vuelta, hemos pasado por Hiedelencina, y otra vez, la misma tranquilidad. Hemos llegado a la hora de servir el rancho. El general pregunta a uno que es lo que comió anoche y pregunta después a otro de que almorzó ayer. Así completa su información. Pasamos después por Jádraque, el pueblo que fué tan castigado por el enemigo. En unos días parece renacer. Almorzamos en este pueblo de manera improvisada. Después del almuerzo, pasamos por otros lugares, que despiertan la curiosidad. Pasamos por la carretera general al camino de Guadalajara. Y pasamos por entre soldados, hasta llegar a la casa del peón-caminero, que dice, en letras muy grandes: «A Torija, 10 kilómetros». Estamos, pues, en el terreno que los rojos dicen haber reconquistado. Que han llegado hasta allí, es verdad, pero nada más. Al borde de la carretera vemos a cinco carros rusos que demuestran que han pasado por allí las huellas de Rusia, por las tierras de España. En el interior de uno de ellos hay dos soldados españoles que se resguardan del frío. Es este el aspecto de las tierras de Castilla, sin árboles ni sembrados.

Pasamos la zona del cañón y entramos en la de la ametralladora. En ella, vemos las amarillentas tiendas de campaña que señalan las posiciones. Y desde allí observamos alguna explosión, símbolo de la impotencia roja. Nuestros soldados, avezados, ni siquiera hacen caso de lo que sucede. Oímos el trepitar de un motor. Nuestros soldados no le hacen tampoco caso, pues saben se trata de vuelos de mecánicos.

El paso del general ha sido acogido por las tropas con estrepitosos vivas a FRANCO y a ESPAÑA, que estallan como si fuesen disparados por un cañón del quince. Y al caer la noche, regresamos. He procurado relatar escuetamente, para que los españoles se den cuenta de la situación y estado verdaderos del frente de Guadalajara y de la manera que mienten los rojos. Al llegar, nos dicen que Unión Radio de Madrid, precisamente hoy decía que habían atacado los rojos en este sector, advirtiéndole la desanimación de los nacionales. Así como esto, es todo, lector amigo. Hoy no han atacado nada, absolutamente

nada, y solo nuestros cañones han disparado hacia los sitios donde se veía algún movimiento del enemigo. No hemos tenido ni una sola baja y nosotros hemos pasado al descubierto por delante de las trincheras. ¿De quién es la desanimación? Nuestros soldados, falangistas y requetés han acogido la presencia de su general con este entusiasmo ver-

dad, que solo existe en las fuerzas repletas de entusiasmo y valor. Nuestras tropas no tienen punto de comparación con esta farfallea, que forma un parte camuflado en Valencia y expedito Dios sabe donde. En crónicas sucesivas, daré a conocer lo que hoy he visto y lo que verá mañana.

Contra el atesoramiento de la plata

Instrucciones del Excmo. Sr. Comandante Militar

El «Boletín Oficial» publica la siguiente disposición:

«El Excmo. Sr. General Comandante Militar de Baleares, con el fin de asegurar la eficacia en la aplicación del precedente decreto-ley de 19 de Noviembre de 1936 (B. O. del Estado núm. 28) que regula la circulación de la moneda de plata, y para evitar a los habitantes de estas islas que puedan incurrir en las gravísimas sanciones que establece el artículo tercero, ha dictado las siguientes:

Primera.—El concepto de atesoramiento de plata amonedada no se regula por cantidad alguna determinada y se apreciará en cada caso conforme a un criterio de prudente restricción atendidas las normas del artículo segundo del Decreto Ley.

Segunda.—Se concede un plazo de cinco días que contará desde la publicación de estas instrucciones en el «Boletín Oficial» de la provincia, para que cuantos tengan en su poder monedas de plata, en cantidad que deba considerarse excesiva, habida cuenta de la profesión, negocios o posición de aquellos procedan a su canje por billetes del Banco de España, quedando excedentes de responsabilidad y de incautación de la plata si efectúan el canje en el plazo concedido.

Tercera.—Los joyeros y orfebres presentarán en la Jefatura de Industrias de esta provincia dentro del plazo señalado en la instrucción segunda, una relación jurada de la plata no elaborada para la venta que tenga en existencia.

Estas declaraciones podrán ser controladas por la Jefatura o por los encargados de los Registros. Los mismos artífices deberán solicitar autorización para fundir cualquier objeto de plata ante la propia Jefatura que deberá concederle en el acto, guardando nota de la clase y peso del objeto que se quiera fundir, aunque la petición sea verbal. Estas notas se unificarán a las declaraciones presentadas por los industriales expresados.

Cuarta.—Terminado el plazo fijado en la instrucción segunda se practicarán registros inmediatos, sin previo aviso en establecimientos públicos y domicilios particulares, se aplicarán con todo rigor

a los infractores las penas señaladas en el Decreto Ley.

Quinta.—La resistencia al registro, siempre que los encargados de practiarlo hayan exhibido el documento acreditativo de su cargo, podrá ser sancionada como desobediencia, desacato o atentado a los Agentes de la Autoridad, según las circunstancias del caso, además de la pena que correspondiere por el atesoramiento si lo hubiere.

Sexta.—Ningún súbdito español o extranjero que se traslade a puertos no nacionales, ya sea en buque o en avión, podrá llevar consigo moneda española de plata o calderilla en cantidad alguna, ni objeto de plata que no sean de uso exclusivamente personal. Si el traslado se hiciera por cambio definitivo de residencia, deberá solicitar permiso de esta Comandancia Militar para llevar consigo objetos de plata que no sean de uso personal. Para el papel moneda registrarán las restricciones de carácter general. Si los viajeros se dirigen a puerto español no se les permitirá llevar consigo moneda de plata en cantidad que alcance a 25 pesetas. Para los efectos de plata que lleven consigo se aplicarán las mismas normas del párrafo anterior.

Nadie podrá entrar en buque o avión ya sea por fines de vigilancia, servicio de otra clase o sencillamente de cortesía o visita, con cantidad alguna de moneda de plata y objetos del mismo metal, no autorizados para trasladar libremente según los párrafos anteriores. Los comprendidos en este párrafo deberán depositar la moneda de plata en la Aduana hasta que regresen al puerto.

Los españoles y extranjeros deberán someterse a registro para asegurar el cumplimiento de lo ordenado.

Séptima.—Los Alcaldes de estas islas cuidarán de dar la máxima publicidad al Decreto-Ley y a estas instrucciones para que su divulgación y conocimiento sean rápidos y completos.

Octava.—En la isla de Ibiza las declaraciones se presentarán y los permisos se concederán por el Comandante Militar o funcionario a quien delegue.

Del bien probado patriotismo de los habitantes de estas islas espero que coadyuvarán decididamente al cumplimiento de lo ordenado, por su propia convicción de que el Decreto-Ley y cuantas disposiciones se dicten sólo se inspiran en el bien general tanto más fácil de obtener cuanto mayor sean el acatamiento y el apoyo de los buenos ciudadanos a las órdenes del Gobierno, y que me evitarán así la dolorosa obligación de imponer sanciones a los contraventores, cuya criminal conducta puede causar quebranto a la sólida economía balear.

Palma de Mallorca, a 20 de Marzo de 1937.—El General Comandante Militar, Trinidad Benjumeda.»

LOS DIAS TRADICIONALES

El Jueves Santo

El espléndido día de ayer fué digno marco a la magna festividad del día, que resultó espléndida, recordándonos pasados años que temíamos no volver a ver.

Durante toda la mañana los templos en que se celebraban los divinos oficios, se vieron concurrenciosos y desde las doce próximamente en que acabaron las funciones, nuestras calles tomaron el aspecto propio de estos días. La visita a los Sagrarios concurrenciosos luciendo las muchachas la clásica mantilla española que tanto carácter da a las fiestas de la Semana Santa. En los rostros brillaba la satisfacción por haber recobrado una fiesta tan claramente católica y española, que una minoría de enfatuados pseudo intelectuales se había propuesto arrebatarnos.

En la Catedral se celebraron los solmenes cultos del día.

Después de las Horas Canónicas y Nona solemne, a las nueve de la mañana, se celebró la Misa mayor, oficiando de Pontifical el Excmo. y Rmo. señor Arzobispo-Obispo de Mallorca, Dr. Miralles, asistido de los M. Iltres. señores don Juan Rotger, Deán, de Presbítero asistente; don Antonio Canals, Arceobispo; y don Francisco M. Ortega de la Lórena, Arcipreste, de Diáconos de Honor; don Juan Quetglas, Canónigo, de Diácono, y don Andrés Caimari, Canónigo, de Subdiácono.

Actuaron de Maestros de Ceremonias los Rdos. señores don Antonio Pou y don Juan Alcover.

Asistió a la ceremonia el Ayuntamiento en corporación, presidido por el Gobernador civil señor Torres, e integrado por el Alcalde señor Zaforteza, los gestores municipales señores Cirerol, Fiol, Rotger, Messana Bonet de los Herreiros, Salleras, Roca, Sastre, Alabern, y el secretario señor Rosselló y Cazador.

También asistieron los secretarios particulares del Gobernador y Alcalde señores García Serena y Tous y Maroto, respectivamente.

Todos ellos recibieron la Sagrada Comunión.

Durante la Misa, la «Schola Cantorum», dirigida por el maestro Rdo. Sr. don Bartolomé Nigorra, cantó con el ajuste en ella tradicional la «Misa Davidica», de Perosi; «Gradual» a cuatro voces mixtas de Arresio; «Ofertorio» a tres voces iguales, de Orlando Lassus; «Ecce Pannis» a cuatro voces iguales de Lotti; «Parasti» a tres voces iguales de Cohenen y «Pange Lingua», a cuatro voces mixtas de Palestrina.

También se celebró la solemne procesión para depositar la Sagrada Forma en el Monumento.

El Lavatorio

Ayer tarde, a las 3:30, en la Catedral, tuvo lugar el Lavatorio de los Pies a los doce Apóstoles, representados por doce ancianos de las Hermanitas de los Pobres, ceremonia que efectuó nuestro Prelado.

Acto seguido el Rdo. P. José Miguel C. D., pronunció el sermón de Mandato.

Día de gala
Ayer con motivo de la festividad de Jueves Santo, las tropas de la guarnición vistieron de gala, habiéndose izado el pabellón nacional en todos los edificios militares, centros civiles, corporaciones y entidades oficiales a media asta.

Las fuerzas militares llevaban sus cornetas con sordina y las armas a la funeralia, restableciéndose así la costumbre interrumpida al advenimiento de la República.

La procesión
Se celebró ayer tarde, con mayor solemnidad que en los años anteriores al advenimiento de la República, la tradicional procesión del Jueves Santo, contribuyendo a ello la esplendidez del día. Resultó lucidísima y muy vistosa, constituyendo una elocuente manifestación de fe católica que honra grandemente a Palma.

A las tres y media salió de la iglesia del Santo Hospital el religioso cortejo, que se organizó con este orden:

Abrió marcha la Guardia municipal montada, con traje de gala, precediendo a la banda de tambores del Ayuntamiento, a la que seguían la Cruz y estandartes con escenas de la Crucifixión.

Venían después una numerosa sección de penitentes y el «paso» Jesús en el Huero, al que daban escolta varios noretés.

Seguían, luego, empleados de la Casa de Misericordia, dos linternas y un pendón, otro grupo de penitentes y el «paso» de Jesús en la columna, al que daba guardia un grupo de falangistas.

Iban, a continuación, dos linternas y un pendón, un grupo de penitentes, el «paso» Ecce-Homo», custodiado por un grupo de requetés, la Banda Municipal, otro grupo de penitentes, el «paso» Jesús con la cruz, al que daba escolta un grupo de falangistas, la Junta Directiva del Circulo de Obreros Católicos, con su estandarte y otro grupo de penitentes.

Venían, luego, las Cofradías: Soledad de María, Jesús Nazareno, Semana devota del Carmen, Marianos de la Concepción, Juventud Seráfica, Juventud Antoniana, Simón Cirineo, Congregación Mariana, Cruzada del Amor Divino y Nuestra Señora de la Esperanza.

Seguían el «paso» Jesús de la Agonía, escoltado por requetés, la Banda de Falange, la cofradía de Las Cinco Llagas, el «paso» La Verónica, escoltado por falangistas, las cofradías de la Santa Faz y La Doloresa, con el «paso» Virgen Dolorosa al que daban escolta seis requetés y Cruz de Calatrava.

Iban a continuación los Bomberos del Ayuntamiento, un grupo de caballeros, nutrida comisión de Acción Popular, la Cruz Roja, presidida por el señor Villalonga Olivar, Renovación Española y Falange, presidida por el Secretario General de F. E. señor Torres Ventosa; nutrido grupo de empleados municipales, presidido por el Intevenor de fondos municipales señor Jover y los arquitectos señores Forteza y Juncosa y otro de funcionarios provinciales presididos por el Interventor de fondos de la Diputación señor Oliver.

Venían luego, comisiones militares presididas por el teniente coronel de Artillería don Bernardo Rebasca y el Contador de la Armada señor Salvá y la Capilla de Santa Cecilia.

Seguían después el Clero, prohombres de la Sangre y la venerada imagen del Santo Cristo de la Sangre, que era llevada por reverendos señores sacerdotes.

Daban guardia de honor a dicha imagen cinco números de la Guardia civil, con uniforme de gala.

Actuaba de Preste en la procesión el Rdo. don Lorenzo Relnés vicario de la iglesia del Santo Hospital, asistido por los Rdos. don Antonio Arcos y don Jaime Puig.

A continuación venía el Ayuntamiento en corporación, integrado por los gestores señores Rotger, Bonet de los Herreros, Salleras, Roca, Sastre y el Secretario señor Rosselló y presidido por el teniente de alcalde don Guillermo Cererol, acompañado de los gestores M. Fiol y Messana.

Seguía la Diputación Provincial, también en corporación integrada por el gestor señor Pascual y el secretario señor Font Gorostiza.

LIRICO Sábado de Gloria

UN RIGUROSO ESTRENO EN PALMA

OIGA LAS NUEVAS MELODIAS
«NO ME DIGAS QUE ME QUIERES» «LEJOS DE MI VIDA»
«LEJOS DE MI CORAZON» «EN VIDA ME PERTENECE»



Un film RADIO... Naturalmente!

La procesión el Excmo. Sr. Comandante militar, don Trinidad Benjumeda, acompañado de los siguientes jefes y oficiales: coronel de Artillería, señor Tejada; jefe del Cuerpo Jurídico-militar, señor Zarranz; teniente coronel jefe de Estado Mayor, señor Marin de Bernardo; los ayudantes del Comandante militar, señores Vidal Sureda y Fuster Rossinol, y exgobernador civil señor Rubí.

La imagen del Santo Cristo de la Sangre se detuvo y el general señor Benjumeda la adoró, ofrendándole, luego, un ramo de flores.

Igualmente adoró a la imagen el presidente de la Audiencia, señor Delgado Baquero, quien, en compañía de sus hijas Trinidad y María de la Encarnación, presenció el paso de la procesión, en el patio del Palacio de la Almudaina, ofrendando a aquella un hermoso ramo.

También fueron ofrendados a la venerada imagen ramos de flores, en el Gobierno Civil por la señora de Torres; y en la Casa Consistorial por la señora de Zaforteza.

El gentío que, con fervoroso recogimiento, presenció el paso de la procesión, por las calles y plazas de tránsito, fué enorme.

La organización del cortejo religioso, fué admirable y el orden fué perfecto.

En el patio del Palacio de la Almudaina, la Capilla Clásica entórró varias composiciones, al paso de la procesión.

Visita a los Sagrarios
Durante toda la mañana y hasta bien entrada la noche fueron visitadísimo los Sagrarios, viéndose durante la mañana pelotones de fuerzas del ejército que visitaban los templos.

En Palma
La procesión de esta tarde
La procesión del Viernes Santo, que saldrá de la iglesia del Santo Hospital a las 16:30 de la tarde, recorrerá el siguiente itinerario: Plaza del Hospital; calle de la Piedad; Concepción; Unión; P. Santa Catalina Thomás; calle de la Riera; Rambla; Beata Catalina Thomás; P. de Santa Magdalena; Jardín Botánico y P. del Hospital.

Madrina de guerra
La solicitan: Los soldados Emilio Martínez Rosselló, José Isern Bibiloni, Guillermo Borrás Nadal y Miguel García Morante, del Tercer Batallón, Compañía de Ametralladoras, en Campos del Puerto.

Horacio Prats Cardona (ibicenco), Francisco Silva Moreno, Manuel Vila Tranero y Celestino Pascual Martín; todos de la Aviación Militar Española, 6ª escuadrilla de Sevilla, Getafe-Madrid.

Adriano Pignatelli, Andrés González, Lucido Parache, Hospital Militar, Palma.

Antonio Monserrat Mayol, Juan Vicens Piquer, Agustín Serra Comas, Bernardo Cánaves Barceló, Rafael March Bergas, Estanislao Calabria Delgado, Juan Bonnin Litra, Francisco Tevar Gregori y Bartolomé Ferrer Llorente, Fuerte Enderrucat, Artillería, 4ª Batería.

Requeté infantil
«Pelayos»
Se pone en conocimiento de los Pelayos, sus familiares y público en general que las Oficinas de Prensa, Propaganda y Organización que antes estaban en el Cuartel General (Paseo Borne), se han trasladado a la calle de San Cayetano, núm. 8,

RIALTO
SABADO DE GLORIA
RIGUROSO ESTRENO
presenta **RUDOLF FORSTER**
Solo soy un comediante
CHRISTI MARDAIN DIRECTOR
ERICH ENGEL
MUSICA W. SCHMIDT
GENTHER

Y
20 MILLONES DE ENAMORADAS
con DICK POWELL

MODERNO
SABADO DE GLORIA
WARREN WILLIAM en
El rey de los fósforos

STAN LAUREL - OLIVER HARDY
en
El abuelo de la criatura
EN ESPAÑOL

BALEAR
Mañana
DOS RIGUROSOS ESTRENOS
El Asesino Invisible

— y —
LOS CUATRO INVENCIBLES
con
TOM TYLER
BOB STELE
HOOT GIBSON
HARRY CAREY
WILLIAM FARUN
y BUFALO BILL

La organización fascista de la economía

La perturbación que la guerra mundial y sus consecuencias produjeron en la economía de todos los países, singularmente de los europeos, y de aquellos que, sin serlo geográficamente lo son políticamente, y la crisis que ello acarrió, traslucida en desarreglos, superproducción y falta de trabajo, obligó a los hombres de Estado de las naciones afectadas a dedicar a esta ciencia, tan vital y de tan hondas repercusiones, un atención tal, que hoy puede decirse constituye el fin básico de las energías estatales.

De este modo nació el concepto de economía dirigida, la planificación de la producción, la reorganización de las fuerzas auténticamente vivas del país, según métodos y procedimientos que varían según el Estado que las aplica (móviles políticos) y la psicología de la nación sobre la cual se opera (móviles étnicos y de costumbres).

Entre los sistemas puestos en práctica descuella, con trazos firmes y vigorosos, la obra del fascismo, hoy de sumo interés en nuestra patria, ya que llevamos camino de implantar análogas doctrinas políticas, acomodándolas a nuestro peculiar modo de ser.

El fascismo, desde un punto de vista económico, erige al Estado en un Leviatán que, aunque no devora las economías industriales, impone a éstas, con energía, límites fijos; con lo cual se sitúa en abierta oposición respecto al clásico liberalismo menchesteriano, que reconocía al individuo un campo de acción absolutamente ilimitado.

El fascismo trata de llevar a la realidad la creación de un estado de empresarios o patronos; declarando con insistencia que la iniciativa particular, la actividad del empresario, en el ejercicio de su función creadora y rectora, es el instrumento más valioso y útil para la economía nacional. Avalando esta teoría, Mussolini ha declarado reiteradamente que, no sólo para el presente, sino también para el porvenir, la única forma económica posible es la subsistencia del capitalismo; comprendiendo, bajo esta denominación, el mantenimiento de la propiedad privada y el libre juego del espíritu de lucro.

No obstante, las posibilidades de actuación económica, en el orden público, como fruto de la iniciativa privada, no son reconocidas como derechos fundamentales del individuo, sino como instrumentos de los fines nacionales, sujetas, por tanto a modificaciones eventuales o permanentes. He aquí como aparece desde el primer momento, el espíritu del Estado informando la economía.

Ya en la *Carta del Trabajo*, que traza los fundamentos del Estado nuevo, se define la nación italiana como un organismo que posee una vida superior, fines supremos y más excelso medios de acción que los grupos de individuos de que consta. Es una unidad moral, política y económica lo que se realiza integralmente en el Estado fascista.

La *Carta del Trabajo*, de conformidad con las ideas fundamentales antes expresadas, no solo tolera la libre actividad del empresario, sino que señala la producción como un deber nacional; y por ello el Estado recaba, y ejerce, el derecho de realizar una inmediata intervención en aquellos casos en que el régimen económico sea defectuoso.

El Estado establece tres formas de intervención: el control, el estímulo y la confiscación. En todo caso se parte del principio, establecido en la *Carta del Trabajo*, de que el organizador de una empresa económica es responsable, ante el Estado, de la tendencia y dirección de la producción.

Las intervenciones estatales en la economía se refieren a los precios y salarios. Cuando el fascismo inició la creación de la nueva Italia continuó la política anterior relativa a los precios, y se llevaron a cabo ensayos sistemáticos para llegar a la fijación oficial de los mismos.

El salario mínimo del trabajador, dice la *Carta del Trabajo*, se ha de determinar teniendo en cuenta tres factores: los requisitos normales de la existencia, las posibilidades de la producción y el rendimiento del trabajo. He aquí, pues, como a la vez que se tiene en cuenta la necesidad básica vital del trabajador, no se deja de lado ni la pericia del mismo, ni tampoco la resistencia de la industria.

El Estado fascista ha sometido prácticamente de tal modo a su decisión los mercados de trabajo, que así las huelgas como los *lock-outs* están prohibidos; a cambio de lo cual el propio Estado interviene en todos los conflictos de trabajo.

Más, no se contenta el Estado con esta intervención prohibitiva, sino que se esfuerza en estimular la industria por medio de decisiones proteccionistas, que recuerdan las reglamentaciones y privilegios mercantilistas. En efecto, el Estado apoya la elevación de la producción agrícola, favorece las combinaciones industriales, emprende obras públicas, subvención con generosidad los casos de dificultades financieras, se preocupa de que haya pedidos y estimula cuanto puede la exportación.

El fascismo sostiene la teoría de que la industrialización pronunciada

es peligrosa y partiendo de la idea de que la evolución industrial del país está colmada, se opone a la extraordinaria disgregación y atomización de la industria, en pequeñas e innumerables explotaciones que son, en general, antieconómicas.

Todas las medidas estatales intervencionistas son adoptadas por el Estado en estrecha colaboración con las representaciones profesionales de la Economía que el propio Estado fomenta y robustece.

Para cada rama profesional puede formarse una asociación, tanto de empresarios como de obreros. Su etapa inferior son los Sindicatos regionales tanto de uno como de otro carácter; y sobre esta base descansan las Federaciones de cada sector, que llegan a culminar en dos Federaciones de tipo nacional. De esta manera surge en cada grupo patronal u obrero una pirámide de estructuración del propio estamento, que se diversifica para cada rama de actividad productiva (industria, comercio, transportes, navegación, agricultura, Banca, etc.).

La asociación transversal entre agrupaciones de obreros y de patronos se logra por las Corporaciones públicas, cuya organización terminal es el Consejo Nacional de Corporaciones. Son estas Corporaciones las que, por delegación del Estado, intervienen en los litigios, regulan el aprendizaje, dirigen las Bolsas del Trabajo, etc.

Los Sindicatos no se constituyen con carácter obligatorio, sino voluntario; pero al ser reconocidos por el Estado adquieren carácter exclusivo, de modo que, dentro del mismo ramo, no cabe ya el reconocimiento de ningún otro, y se les concede el derecho de representar a todos los asociados de su producción para estipular contratos colectivos de carácter obligatorio para todos los asociados.

Son notorios, como se ve, los esfuerzos de la organización económica fascista para fomentar la paz social y son también evidentes los avances que en la mutua inteligencia entre patronos y obreros se logran, pero siempre queda establecida una profunda línea divisoria entre el trabajo de dirección y el de producción; concretamente, se niega a los obreros toda intervención en el régimen de la empresa, por lo mismo que tal finalidad es propia del socialismo.

De cuales son los resultados de esta organización nos hablan, con voz elocuente, la paz social de Italia, sus progresos en cuanto a perfeccionar sus industrias y bastarse mas cada día de la nación a sí misma y el volumen de sus obras de carácter privado y público.

Es, por ello, la obra económica del fascismo un espejo en que mirarse aquellos países que habían llegado o están llegando al estadio caótico en que estaba Italia cuando el Duce llevó a cabo la marcha sobre Roma.

GOBIERNO CIVIL

Constitución de la Junta delegada del Patronato Nacional Antituberculoso

El lunes pasado a las 5 de la tarde se constituyó en el Salón de Actos de la Diputación la Junta Delegada del Patronato Nacional Antituberculoso con arreglo a las disposiciones dictadas por el Gobierno y cuyo Patronato Nacional preside el Excmo. Sr. General don Severiano Martínez Anido que tan importante labor sanitaria desarrolló desde el Ministerio de la Gobernación durante los años que lo regentó.

Dicha Junta Delegada quedó formada por: Presidente.—El Excmo. Sr. Gobernador Civil de Baleares don Mateo Torres. Vicepresidente.—El Inspector Provincial de Sanidad Dr. don Juan Durich. Tesorero.—El Director del Banco de España don José Roca. Contador.—El Delegado de Hacienda don Mateo Ros. Secretario.—El Director del Dispensario Municipal don Juan Manera.

Vocales.—El Presidente de la Diputación don Jaime Obrador. Idem el Alcalde de Palma don Mateo Zaforteza. Id. el Jefe de Sanidad Militar don Ramón Anglada. Id. el representante del Arzobispado Obispo Canónigo don Gabriel Muntaner. Id. el Fiscal Delegado de la Vivienda Dr. don Antonio Oliver Frontera.

El Arquitecto Provincial don Carlos Garau. El Ingeniero Municipal don José Zaforteza. El Médico de la Beneficencia Municipal don José M.ª Mulet.

El Director del Dispensario Antituberculoso de la Diputación don Bartolomé Vanrell. El Sub-Delegado de Farmacia don Alfonso Miró.

El Inspector Veterinario don Juan Jaume. Los señores don José Cotoner y Verry Marqués de Ariany y don Miguel Font Gorostiza.

La señora doña Josefa Mota de Truylols. La señorita Doña Juana Ferrer Prats.

Abierto el acto por el Señor Presidente se dieron lectura a las disposiciones constitutivas y se nombraron las cuatro comisiones de: Constitución; Habitación y Adquisición de edificios; Adquisición de material instrumental y mobiliario; Hacienda. Por acuerdo de la Junta se nombro también una quinta Comisión de Propaganda y Recaudación de Fondos.

Todas ellas siguiendo las inspiraciones del Patronato Nacional comenzarán su actuación inmediatamente para afrontar el grave problema de la lucha Antituberculosa en esta isla.

Autorización del "Solpás"

El Excmo. Sr. Gobernador Civil ha concedido autorización para que por los Encargados de cura de almas en la Isla, puedan ser bendecidas, en Sábado Santo y días subsiguientes, según tradición costumbre, las casas de los fieles católicos mallorquines. La autorización será valedera hasta orden contraria dada por común acuerdo de las Autoridades civil y eclesiástica.

Falange Española de las J. O. N. S.

Falange Femenina

Ante la imposibilidad de publicar la lista de los donativos por lo extensas, que una comisión de señoras de Falange Femenina van recogiendo por la ciudad de Palma, nos permitamos expresar nuestra gratitud a los particulares en general y al comercio de esta ciudad muy en particular, que tan generosamente nos secundan. Pueblo de Palma, tu que apenas conoces las penalidades de la guerra, ayúdanos en nuestra empresa de reunir mantas, prendas de abrigo y fondos para artículos de primera necesidad.

Deseamos enviarlo pronto, apresúrate, no niegues tu cooperación, todo por la Patria.

JARRIBA ESPAÑA!

Auxilio de Invierno

Una falangista ha tenido el bonito riesgo de ofrecer para nuestros comedores una cocina de gas; también hemos recibido para nuestras oficinas una magnífica caja de caudales regalo del camarada Jorge Dezcallar Moysi, de don Guillermo Ginard la cantidad de pesetas 8'70 y de la carpintería Vila la cantidad de 10'05.

«Auxilio de Invierno» agradece y ensalza estos caritativos obsequios. JARRIBA ESPAÑA!

DEPORTES Futbol

Nota oftciosa de la Federación Balear

Relación de los partidos que se han de celebrar el día 28 de Marzo: A las 4 de la tarde.—Baleares Athletic.

A las 4 de la tarde.—Soledad-Regional.

Campeonato Liga Amateur A las 10'30 mañana.—Mallorquín-Arenas. Marina-Europa. Armadans-Libertad.

A las 3'45 de la tarde.—Uruguayo-Arrabal. Recreativo-Hércules. C. D. Soledad-Regional F. C.

El próximo domingo día 28 a las 3'45 de la tarde tendrá lugar en el campo del C. D. Soledad un interesante partido de campeonato de 2.ª categoría entre los eternos rivales Soledad Regional. Dicho partido ha despertado gran interés entre la afición por llevar los dos equipos un punto de diferencia el Regional al Soledad, así es que es de esperar que saldrán un equipo y el otro a vender muy cara su victoria.

El Soledad pre-entrará a varios elementos nuevos. En dicho partido las señoras disfrutará de entrada libre y registrarán precios populares.

PARA EL LUNES

El día de los Educadores

El próximo lunes, día 29, a las diez de la mañana, con motivo del «Día de los Educadores», el Ilmo. y Rmo. señor Arzobispo Obispo, bendecirá la capilla de la Escuela Graduada de Levante.

Al acto han sido invitadas las Autoridades y todos los Maestros de Mallorca.

Con la denominación «El día de los educadores» ha organizado el Asociación Católica de Padres de Familia de esta ciudad, una solemnisima velada que se celebrará (D. m.) en el salón de actos del Instituto Nacional a las cinco y media de la tarde del próximo lunes día 29.

Entiende la asociación que el momento histórico por que atraviesa España requiere que los elementos que intervienen en la formación de la juventud actúen con la mayor inteligencia y penetración posibles única manera de que su función educativa resulte eficaz y logre formar una generación creyente y patriota.

dispuesta a todo cuanto la religión y la patria demandan.

Ello ha motivado la celebración de «El día de los educadores». Al acto asistirán representaciones de la Iglesia, del Estado y de la Familia.

Han sido invitadas las autoridades, todo el personal docente de la isla, así oficial como privado, de primera y segunda enseñanza, el clero catedral y parroquial, las Ordenes religiosas, los padres de familia asociados de Palma y de los pueblos etc.

Tomarán parte en la velada: don José Ramis de Ayreñor, presidente de la asociación organizadora; don Luis M.ª Miras, inspector jefe de Primera Enseñanza; Rvdo. director del Instituto Nacional y el Excmo. Sr. D. Mateo Torres, Gobernador civil de la provincia.

Advertencia.—Los párrocos de los pueblos y los sacerdotes que deseen asistir a la velada y no hayan recibido invitación, pueden solicitarla dirigiéndose al local social (Zavellá 17, teléfono 2069). Lo mismo podrán hacer los maestros o profesores de escuelas públicas y privadas a quienes no hubiese llegado la invitación y los padres de familia no asociados y en general cuantas personas deseen asistir al solemne acto.

RELIGIOSAS VIERNES SANTO

Santos del día

San Braulio y Santa Máxima.—(Ayuno con abstincencia de carne.)

En la Catedral, a las seis de la mañana, sermón de Pasión por el P. José Miguel de María del Carmen, C. D.

Por la tarde, a las cuatro sermón de la Soledad de María y acto seguido descendimiento de la Sagrada Efigie; actos corales y terminados se hará la procesion del Santo Entierro.

—En Santa Eulalia, a las seis de la mañana, se hará el sermón de Pasión.

Por la tarde, de 12 a 3, ejercicio de las Tres Horas sobre las 7 palabras de Ntro. Señor Jesucristo en la Cruz, por el Rdo. P. Juan Ginard, C. O. A. Por la noche, ejercicio de la Soledad de María.

—En Santa Cruz, se harán los Oficios propios del día.

—En San Jaime, a las 6 de la mañana, sermón de Pasión. A las 10 Oficio propio del día.

Por la noche, a las seis y media, rezo del Santo Rosario, sermón y ejercicio de la Soledad de María.

—En San Nicolás, por la noche, con la solemnidad acostumbrada se hará el ejercicio de la Soledad de María, con canto del «Stabat Mater», sermón por don Andrés Casellas, Pbro., terminando con el canto del «Miserere». (Por la mañana a las 6, habrá sermón de Pasión.)

—En la Concepción (Arrabal de Santa Catalina) a las siete, emplezan los Oficios propios del día.

—En San Juan, a las 8, Horas y Misa prosantificatorum.

Por la tarde, a las 6 y media, Via-Crucis, Rosario, y ejercicio de la Soledad de María.

—En San Felipe Neri, a las 8 y media, el Oficio del día. A las doce las Tres Horas de Agonía del Divino Redentor predicadas por el P. Miguel Matas, C. O. A las 3 de la tarde, adoración de la Cruz, Completas, Maitines y Laudes.

—En la Anunciación (Santo Hospital) a las 9, Horas y Oficios de Tinieblas.

Por la tarde, a las 3 Oficio procesion. Regresada la procesion, Desolación de María, sermón de Soledad.

—En el Socorro, a las 8 y media comenzarán los Divinos Oficios. Se cantará el Pasio y se practicará la Adoración de la Cruz.

Por la tarde, a las 7 y media la tradicional función de la Soledad de María y Santo Entierro, con sermón por el P. Bartolomé Vidal, O. S. A.

—En los Sagrados Corazones, a las 8, canto del Pasio y adoración de la Cruz.

Por la noche ejercicio en honor de la Soledad de María.

—En San Francisco, a las 9, Oficio propio del día.

Por la tarde, a las 5, Corona de los Dolores de la Virgen y Via-Crucis.

—En Santa María Magdalena, el Oficio propio del día se hará a las siete y media.

A las 3 de la tarde solemne Via-Crucis.

—En Montesión, a las 8 se empezarán los divinos Oficios. Por la tarde a las 6, Via-Crucis.

—En Santa Clara, a las 7, se harán los oficios propios del día, con adoración de la Santa Cruz.

A las siete y media de la tarde, ejercicio de la Soledad de María.

—En San Jerónimo, a las 7, empezarán los Oficios.

—En las Teresas, se harán los divinos Oficios propios del día a las 7.

—En la iglesia de San Cayetano y Santa Inés, a las 7 Misa de prosantificados.

—En los PP. Carmelitas, a las 9, funciones propias del día.

Por la tarde, a las 3, Via-Crucis. —En la Merced, a las 9, comienzan los Oficios propios del día.

Por la noche, a las 8, procesion del Santo Entierro y sermón de la Soledad de la Virgen con sermón por el Rdo. P. José Santamaría.

Visita A Ntra. Sra. de la Paz, en San Jaime.

EVOGACIONES

ANTE MADRID, EN 1837

En tanto el tiempo marcea cruelmente y se toma el desquite de los tibios y claros días que nos regaló en pleno invierno, remontemos la actualidad para buscar un tema en cierto modo congruente con el momento.

Pasemos sobre las agitaciones sociales en la Península y los días duros y negros de Marruecos; pasemos por el desastre colonial y por aquellos años de paz para la dolorida España, que comprenden desde el gesto de la brigada Dabán en Sagunto, hasta que el pacto Romanones-Marañón se cumple al borde del muelle del Arsenal de Cartagena, y cuando el Rey se aleja se rompen las esclusas y todo lo incluso en revolución sale en tumulto del vaso que era la Constitución política de España (Veamos ya, con perspectiva serena de Historia, aquella Carta, y, por cincuenta años de paz y equilibrio, perdonemos muchos de sus defectos.) Remontemos el episodio saboyano, la demagogia de Paul y Angulo, Pi y Margall y Cartagena, pasemos del Trocadero al puente de Alcolea, y lleguemos a aquellos años comprendidos entre el séptimo y el octavo lustro de la pasada centuria.

1837. Madrid. Zariátegui-Espartaco. Madrid. Plenitud de la guerra civil.

De la guerra civil ha tenido el gran público una versión unilateral: la dada por los liberales vencedores. Las interesantes y documentadas monografías de los carlistas no llegaron a vulgarizarse, y la bella versión lírica de Valle Inclán fué no más que una interpretación personal de caracteres y sentimientos, con individualización heroica, sin generalización política. Don Antonio Pirala escribe su Historia para los liberales y Baroja se pierde en el episodio novelesco. Pero ahí está el hecho terriblemente dramático de la guerra civil. Para explicar muchos sucesos actuales hay que llegar a un nuevo entendimiento de la guerra civil de hace cien años.

De ella dice un historiador: «¿Fué cuestión de Fueros? Así se creyó por muchos, olvidados que en 1814 y 1821 no se enarbó esa bandera, y no por eso fué menor la decisión de aquellas provincias por la causa del absolutismo. ¿Fué cuestión dinástica? Menos todavía. Los pueblos no la conocían, y además el orden de sucesión que llamaba a Isabel al Trono debía parecerles más justo, porque era el mismo que establecía el derecho común. ¿Qué es, pues, lo que agrupó tantos hombres notables y tanta muchedumbre alrededor de la bandera de don Carlos? Lo que había producido la reacción de 1814 y sus persecuciones; lo que llevó al campo a los realistas en 1821; lo que dió lugar a la formación del partido apostático al calmarse la reacción de 1823; lo que animó las conspiraciones de Aragón y del mismo Bilbao, la tentativa de Bessières y la insurrección de Cataluña por don Carlos en vida de Fernando. Fué una cuestión de principios la que salió a sostener el partido absolutista, porque había llegado la hora de que se librara en España la gran batalla europea iniciada en la revolución de Francia, que el reinado de Napoleón había suspendido y que no ha disparado todavía el último cañonazo.»

«Que no ha disparado todavía el último cañonazo...» Esto escribía en 1853 un historiador que hoy llamaríamos de izquierda: Eduardo Chao. Han pasado ochenta y cuatro años. Ese cañonazo final aún no ha sonado.

El entusiasta y valiente Hernnngsen, que acompañó al gran general don Tomás de Zumalacárregui, dice en sus Memorias:

«No se trata de una guerra de sucesión, sino de la lucha entre el principio conservador contra el espíritu destructor de todo el país, y de la gran masa de la nación española contra una fracción pequeña, pero poderosa.» Antes, al propio Hennngsen, después de una apreciación que ahora no creo oportuno reproducir, había dicho que la guerra civil era un fuego que inevitablemente arderá de nuevo, y que debe quemarse hasta sus cenizas para llegar a extinguirse totalmente. El español en lucha por los principios tradicionales —fundamentales de la sociedad española— decía: «Acostumbrados por su antigua forma de Gobierno a un alto grado de libertad personal bajo una forma despótica miran con recelo las modernas innovaciones que los liberales en su afán de ideas nuevas desean introducir.» El español realista de entonces recordaba que bajo sus Reyes y las antiguas Leyes de España eran prósperos y felices, que sus flotas surcaban el Océano y que el oro afluía de las Indias sometidas; que Austria, Bélgica e Italia, estaban bajo su dominio; que desde la llegada de las ideas liberales España ha estado en bancarrota; en cuanto al Poder, ha sido la burla del extranjero, recorrida por sus Ejércitos, aplastada por su uarvaria y profundamente herida, en su proverbial orgullo nacio-

nal. Lo recordaba y con las armas en la mano mantenía el recuerdo con ansia de poder y dominación. 1837. Madrid. Zariátegui va a cumplir aquel ardiente deseo de don Tomás de Zumalacárregui. Murió el caudillo herido ante Bilbao. Duerme cerca de la tierra natal, en Cegama, el último sueño. Su último sueño —su aspiración que truncó la muerte ante Bilbao, de mala gana asediado— era Madrid. Después de sus victorias de Vergara y Ochandiano, Zumalacárregui pensaba en Madrid antes que en Bilbao. «Por Madrid daré Bilbao», este era el pensamiento del general. Triunfó la camarilla de don Carlos, y Zumalacárregui fué a Bilbao. Allí dió su vida sin conseguir la plaza. Pasó el tiempo. Muerto el caudillo, los carlistas iban a cumplir su voluntad. 1837. Zariátegui ante Madrid. Pleno verano. Victoria en Segovia. Combate en Las Rozas con Méndez Vigo. Espartaco por segunda vez en auxilio de Madrid, abandona la persecución de D. Carlos. Hace cien años. Para explicar aquello hace falta un nuevo entendimiento de la vieja guerra civil. Cuestión de principios aquella guerra. Si. En eso hemos quedado. Chao y Hennngsen —los dos polos— lo dicen. Admitámoslo nosotros. Cuestión de principios. Principios sustentados por núcleos españoles. Ahora, no. Ha pasado un siglo. Fanelli y Bakounine han estado en España. Internacionales de trabajadores, guerra europea, guerra social. En 1937 Madrid se defiende negando a España. El miliciano rojo es siervo del imperialismo soviético. Hoy no hay más que un núcleo español: el que va a la conquista de Madrid. Ahora, nada más que España. El miliciano de antes, bajo su pesado morrión heroico, se llamaba «Miliciano nacional». El de hoy, lleva las armas extranjeras en sus emblemas; estrella de cinco puntas, hoz y martillo, y su bandera es la roja del imperialismo ruso que cabalga sobre el dramático corcel del hambre y el dolor universales.

A los cien años, nuevamente la guerra ante Madrid. Ahora no es entre dos Españas divididas por una cuestión de principios. Ahora no hay más España que esta nuestra, baluarte providencial de Europa, cuyo dolor presente está redimiendo al mundo. Y es así, ciertamente.

M. SANCHEZ DEL ARCO (De «A B C» de Sevilla).

PRINCIPAL

DOMINGO DE PASCUA Solemne acontecimiento musical

La canción del Crepúsculo

La pugna entre dos artistas de voz privilegiada CONCHITA SUPERVIA y EVELYN LAYE Una maravillosa realización de Víctor Saville

Al llegar la Primavera

Bello romance de una vida dedicada al arte, en el que triunfó ruidosamente, pero que fracasó en el amor.

Selección de canciones y piezas musicales del malogrado y genial compositor

Franz Schubert Portentosa creación del famoso cantante RICHARD TAUBER

Pathé Baby

Se compran películas usadas Pathé Baby. Salud n.º 1, Terreno.

Hermanos Alomar

Blenorragia, curación radical, Urticarias, Impotencia, Sífilis y enfermedades de la Piel. Av. Alejandro Ros-selló, 117, Telef. 2321.

Huerto

Se alquila en La Soledad, con agua abundante. Ofertas: Danús, 2. «El Día».

J. Bernardino

Compra botellas vacías. Paga mejor que nadie. Jabonería, Socorro, 63.—Palma.

Colocaria 60 mil pesetas

en primeras hipotecas o compraría casa en el centro de Palma. Informes por escrito. P. M. Administración de «El Día» Danús, 2.

Para anunciar en este periódico, acuda a la Administración: Calle Danús n.º 2. Teléfono 1745.

Lea las obras de Teófilo Ortega

El número de nuestro teléfono es el 1745

Via Crucis!

[España! España! España! mi pobre España cien veces mártir y hoy deshecha en girones por obra de tus propios hijos. Madre amantísima y abnegada, llegaste al límite de los sacrificios y unas veces con astucia diplomática y otras a fuerza de sangre de tus venas, conseguiste alejar de tu suelo a todos aquellos que en vano pretendieron posar sus plantas sobre tu cuerpo.

La Historia, con su cruel realidad, está llena de estos mismos episodios trágicos—de matices plomizos y negros—casi inevitables en el desequilibrio universal en que cada país con una doctrina a su entender suprema, busca por medios distintos y múltiples procedimientos, lograr el máximo de sus aspiraciones sin estudiar ni analizar cuidadosa y detalladamente si el resultado de esas — muchas veces — temerarias empresas, traerán como ulteriores consecuencias un fin tan beneficioso para los demás como para sí mismo.

El mundo, apesar de su sabia estructuración y organización, no es modelo de perfección. Dios omnipotente, lo creó así para que el hombre, con su fina inteligencia supiera salvar esos escollos y a fuerza de voluntad y destreza, completara su gran obra; pero hasta que extremo llega la obcecación, hasta que límite puede ser obtuso el pensamiento y cerrada la razón por no decir negativa, que haga a un ser humano verdugo de su misma madre? No existe vocablo para calificar tamaña infamia. En los anales de la historia, no hay escrito en sus páginas por fuerte que sea el colorido de sus cuadros, una tragedia más absurda y más violenta que la que actual y desgraciadamente, vive esta siempre grande, pero pobre España.

Hijos de una misma madre, Cain y Abel fueron hermanos; el odio, la avaricia, el rencor la envidia y otros mil artilugios de Satán, fué el primer engendro que para castigo de la Humanidad vió la luz del mundo y safudamente, con instintos de fiera y babeando rencor, privó de la vida al Angel bueno. ¡Horroroso pasaje pentagramal, de un lirisimo bochornoso y perverso!... ¡Dar muerte a su propio hermano!... pero esto es más, mucho más, sobrepasa las fronteras de lo humano. Esos mal llamados hijos que te desangran con los tóxicos dardos del virus asiático, son abortos del infierno, esos seres en mala hora nacidos de tus entrañas, no solo matan a sus hermanos buenos, sino que con el mismo puñal—que destila barbarie—continúan oradando, oradando, hasta atravesar tu corazón de madre dolorida, cien veces mártir, pues si el Rabi de Galilea sufrió las iras y salvazos de aquellos escorpiones judíos, tú, mi pobre España, estás escalando las últimas rocas del Gólgota, zaherida, villanizada, ofendida, ultrajada, vendida y asesinada no solo por esas hordas de ladrones internacionales, si no, y esto es lo más triste, lo más indignante, lo más sensible, ¡por tus propios hijos!

Larga y cruel tu enfermedad, laboriosa y resignada tu convalecencia, volverás a sonreír al mundo con el rictus doloroso de la madre amantísima, que una vez, creyendo que eran ruseñeros, crió cuervos para que la sacaran los ojos.

BARMUN

Mallorca 3-3-37.

Política

Internacional

LAS NEGOCIACIONES DEL REY DE BELGICA EN LONDRES

Ya señalábamos ayer cual era el propósito de este viaje y la importancia que la prensa mundial le otorgaba.

Por lo que atañe al Gobierno británico parece que se afirma autoritadamente, que el deseo expresado por el Soberano y el Gobierno belga de mantenerse independiente de cualquier pacto con sus vecinos, es acogido favorablemente. El punto de vista británico es que Bélgica tiene derecho de determinar su política en Europa, de acuerdo con sus aspiraciones, siempre que no perjudique las obligaciones internacionales que tiene con la S. de N.

La cuestión parece que ofrece un punto difícil, que será a discutirse la cuestión de las garantías, que Bélgica quiere de la Gran Bretaña sin reciprocidad. Pues si bien el Gobierno británico no se opone a conceder la garantía para mantener la integridad territorial de Bélgica, quiere que las otras Potencias hagan lo propio y además exige como cuestión esencial para participar a tal reconocimiento que Bélgica cree y mantenga un ejército y armamento lo suficientemente poderoso para su propia defensa en caso de cualquier tentativa de invasión del territorio.

Otra complicación posible se deriva del hecho de estar atada Bélgica a la S. de N. por el famoso artículo 16 del Estatuto, el cual prescribe el derecho de paso a través del territorio de Estados no combatientes, por tropas de los que están en guerra siempre que

esta haya sido aprobada por el Consejo de la Liga.

A tal reparo contesta Bélgica, que el artículo 16 del Govenant está redactado en forma vaga y es preciso distinguir entre el simple derecho de paso a través de su territorio, y el de que durante el paso se realicen operaciones militares.

El Gobierno francés que por su parte busca entorpecer lo más posible el anhelo de Bélgica alega que la cuestión por esta Nación planteada, molesta las obligaciones que Francia tiene contraídas con sus aliados orientales. Y como la nota presentada hace unos pocos días por Alemania contestando a la propuesta británica sobre un nuevo tratado de Locarno para la Europa occidental, hace mención al problema de Bélgica, dicen los franceses, que expresa el deseo de Alemania de disfrutar de la neutralidad de Bélgica para que le sirviera de barrera ante futuras acciones de Francia para auxiliar a sus aliados europeos.

Como se vé, en lo anteriormente expuesto, Francia, no parece muy bien dispuesta a concertar un pacto que sería verdaderamente útil y pacifista. En estas circunstancias la cuestión propuesta por Bélgica no solo es de importancia capital sino que muy difícil de solucionar, pues aparte de la mala voluntad de Francia también se ojea Polonia que considera que un acuerdo entre la Gran Bretaña y Francia resguardando la neutralidad de Bélgica, lesiona los intereses poloneses en sus relaciones de alianza con Francia.

Al ocuparnos de este asunto precisa mencionar lo que publica el Daily Telegraph como transmitido desde Roma, diciendo que «se siguen negociaciones secretas entre el Conde Ciano y el Embajador británico relativas a la posición de Bélgica en el proyectado pacto occidental.»

«Resulta—escribe el Daily Telegraph—que Italia está dispuesta a garantizar como Francia e Inglaterra la neutralidad de Bélgica, pero con una importante reserva: la de que la Gran Bretaña e Italia deberían decidir en cada caso si había agresión antes de adoptar cualquier decisión para hacer efectiva la garantía, y esto plantea el importante problema de una nueva definición del concepto de agresión.»

Ya este punto, antes que lo mencionase el corresponsal del periódico inglés en Roma se había surrado por la prensa y en los círculos diplomáticos en otra forma o sea el propósito de Bélgica de desligarse de ciertos compromisos que la obliguen a pasar por definiciones que no se avengan a la realidad.

A ello se atribuye el viaje rápido de Avenol a París y su regreso a Ginebra, el cual seguramente habrá querido consultar con el Gobierno francés sobre el procedimiento a seguir en el caso de que Bélgica acudiese a la S. de N. para librarse de algunas cláusulas que considera gravosas y en particular de las previstas en el artículo 16 del Pacto, que la obligan como miembro de la Liga y no se viera precisada a tener que salir de ella. En suma, que Bélgica quiere prevenirse contra el riesgo de verse arrastrada a un conflicto por causa de la Liga y con ello las garantías de neutralidad que otros Estados pudieran darle resultarían ilusorios.

Por ello ante todo quiere verse exonerada de la cláusula, según la cual tendría que permitir el paso por su territorio de fuerzas armadas si la S. de N. tomaba una determinación en tal sentido.

Ahora que en los ambientes de los partidarios de la Liga se teme, que este nuevo precedente después de lo ocurrido ya en otros casos, de conceder una situación privilegiada para Bélgica, pudiera ser peligroso para la Liga y por lo mismo parece se propende más bien a resolver la cuestión acelerando la discusión para la reforma del Pacto.

Esta es la atmósfera que existe ahora en las Cancillerías; o sea firmeza por Bélgica, dudas y tubos en el Gobierno británico, mala voluntad en Francia y Polonia. Pero están Alemania y principalmente Italia, que con su visión clara de la situación, seguramente irán a buscar donde esté mal que todo lo desbarata; y será vencido como siempre, no cabe dudarlo.

N. B.

Patronato Nacional Antituberculoso

Por orden del Excmo. Sr. Presidente del Patronato Nacional Antituberculoso se publica la siguiente Circular y relación.

En este Patronato Nacional Antituberculoso, se están recibiendo constantemente pruebas de patriotismo e identificación de los buenos españoles con las miras de procurar lechos a los tuberculosos pobres y a los procedentes de la campaña, en forma de objetos en metálico pero en particular, camas, ropas y servicio adecuado para la creación de plazas sanatoriales y hospitalarias.

Más este desprendimiento ciudadano que habla tan alto en favor

de los sentimientos de los donantes, como se halla regulado por el impulso de cada cual, carece de la uniformidad necesaria con respecto a la calidad y tipo de ropas, camas, y artículos o muebles que reciben.

Así pues, para que las aportaciones revistan además de su noble intención, mayores virtudes aplicativas para el objeto sanatorial a que se destinan, se ruega que las ofertas sean en metálico teniendo presente que cada instalación completa de una cama, con sus ropas, accesorios, etc., importa 250 pesetas, las cuales se servirán remitir a los Patronatos Provinciales o a este Nacional.

A trueque de herir la caridad y modestia de aquellas personas que cooperen a la bendita misión de ayudar al tuberculoso, este Patronato, deseoso que se sepa para su ejemplaridad en todas las provincias de España quienes han contribuido a la obra publicará sus nombres y el número de las instalaciones que cada uno costee, en la prensa del todo el país, complaciéndose en hacer presente que los primeros donativos hechos antes de la publicación de esta Circular fueron don Ezequiel Núñez y Señora de Valladolid, entregando 500 pesetas importe de dos camas completas y aunque de distinta Provincia como es Navarra don Agustín Sagasta de Pamplona regala seis camas completas.

Donativos para adquisición de camas con sus equipos correspondientes verificados hasta la fecha

Don Ezequiel Núñez y Señora Valladolid, 2 camas 500 pesetas; don Antonio González Martín, Cáceres, 2 camas 500 id.; don Clemente F. de la Devesa y Señora Campo, 6 camas 1.500 id.; Excmo. Sr. don José Quiñones de León, Biarritz, 4 camas 1.000 id.; Sr. Conde de los Andes, Biarritz, 4 camas 1.000 id.; don Carlos Huerta, Biarritz, 2 camas 250 id.; don Tomás Ibarra, Biarritz, 2 camas 500 id.; Sr. Conde de la Cibera, Biarritz, 2 camas 250 id.; don Francisco Agüera, Biarritz, 1 cama 250 id.; don Antonio Benítez y Señora, Valladolid, 1 cama 250 id.; don José Soler, León, 1 cama 250 id.; don Segundo Costilla, León, 1 cama 250 id.; don Lisardo Martínez, León, 1 cama 250 id.; don Raimundo Alonso Muñoz y Señora, León, 1 cama 250 id.; don Patricio Fernández, Bembibre (León), 1 cama 250 id.; don Celestino Ojilán y familia, León, 2 camas 500 id.; don Máximo González Puente, León, 1 cama 250 id.; don Amancio Matichana y Señora, León, 1 cama 250 id.; doña Margarita de la Torre, Pamplona, 1 cama 250 id.; don Gaspar Barrio Aguirre, San Sebastián, 2 camas 500 id.; don Lino Alberto y Señora, León, 1 cama 250 id.; Comercial e Industrial Pallares, León, 2 camas 500 id.; don Joaquín Chamorro, León, 1 cama 250 id.; don Santiago Pallares y Señora, León, 1 cama 250 id.; don Pedro Mata y Señora, León, 1 cama 250 id.; don Santiago Fernández, León, 1 cama 250 id.; doña Saustina Maroto Viuda de Cuesta, Valladolid, 2 camas 500 id.; don Anastasio Simón e hijos, Cáceres, 12 camas 3.000 id.; don Félix G. Jiménez Peña y Señora, Valladolid, 1 cama 250 id.; don Antonio Royo Villanova, Valladolid, 1 cama 250 id.; doña Benigna Martínez Viuda de Lavín, Valladolid, 1 cama 250 id.; Sr. Conde de Campo Alango, Biarritz, 2 camas 500 id.; Sr. Gobernador Civil, Córdoba, 4 camas 1.000 id.; Excmo. Ayuntamiento Municipal, Córdoba, 4 camas 1.000 id.; Excmo. Diputación Provincial, Córdoba, 4 camas 1.000 id.; Jefatura de Orden Público, Córdoba, 2 camas 500 id.; Regimiento de Artillería, Córdoba, 2 camas 500 id.; Delegados Junta Partidos Judiciales, Córdoba, 13 camas 3.250 id.; don Antonio Alvarez Ruiz, Córdoba, 2 camas 500 id.; don Manuel Quero, Córdoba, 1 cama 250 id.; don Ramiro González «La Ideal», León, 1 cama 250 id.; don Juan Pablos y Compañía, León, 1 cama 250 id.; Sres. González Roldán S. A. León, 2 camas 500 id.; doña Julia Peña y don Eugenio Lorente León, 1 cama 250 id.; doña Teresa Millán de Ramos, León, 1 cama 250 id.; don Rogelio Mazón, Zaragoza, 1 cama 250 id.; don Isidro Alfageme, León, 1 cama 250 id.; don Luciano Martínez y su madre, León, 1 cama 250 id.

RADIOGRAMAS

La visita del Conde Ciano a Belgrado

El «Berliner Tageblatt»

Berlin.—El periódico «Berliner Tageblatt» da gran importancia a la visita que el conde Ciano ha hecho a su vecina del mar Adriático, Yugoslavia, y por ello se muestra muy satisfecho.

La prensa vienesa

Viena.—La visita del conde Ciano celebrada recientemente a Belgrado se comenta con grandes elogios en la prensa vienesa, tanto más que ella coincide con la que Stojadinovich ha realizado en Praga con el ministro de Negocios extranjeros de Rumania y presidente del Consejo Tutaresco y con los ministros de Negocios extranjeros y presidente de ministros de Checoslovaquia.

Lo que se dice en los círculos diplomáticos franceses

París.—En los círculos diplomáticos franceses se asegura que el conde Ciano ha ido a Belgrado con la intención de realizar ciertas negociaciones.

También se dice en los círculos políticos que aunque Yugoslavia quiere llegar a términos de pura amistad con Italia no quiere separarse de la pequeña entente ni de sus compromisos contraídos con Francia.

Lo que dice «Le Matin»

París.—El periódico «Le Matin» por medio de su corresponsal en Belgrado dice que el tratado que se espera con motivo de la visita del conde Ciano a dicha capital «destruza completamente a la Pequeña Entente.»

Dicha Entente, dice el mismo periódico, ha cesado de tener influencia política desde la firma por Yugoslavia y Bulgaria del tratado conocido.

Cuando se firme el tratado con Italia entonces Checoslovaquia quedará completamente sola y será lo único que queda de la pequeña entente.

Termina diciendo «Le Matin» que este paso de la disolución por las buenas de la pequeña entente, es favorable a la paz en la Europa central y beneficiará grandemente a Alemania.

Lo que dice «Daily Telegraph»

París.—La visita del conde Ciano a Belgrado y el acercamiento correspondiente de Italia y Yugoslavia vía será beneficioso para la paz en el sur de Europa.

La amistad entre estas dos naciones vecinas es el suplemento, valioso del pacto italo-inglés del Mediterráneo.

El «Daily Telegraph» dice que dicho acuerdo es el arreglo amistoso de las diferencias en la Europa central y que es la respuesta a la falta de acuerdo entre las potencias en relación al asunto de España.

La llegada del Conde Ciano

Roma 25.—El gobernador de Drava saludó al ministro italiano de Negocios extranjeros en nombre del presidente del Consejo de ministros y de todos los miembros del gobierno y del pueblo de Drava, expresando satisfacción por la aproximación entre ambas naciones.

El conde Ciano declaró a los periodistas que se alegraba mucho de entrar por primera vez en territorio yugoeslavo y expresó la esperanza de que su estancia en dicha nación sería ventajosa para ambos Estados y también para los intereses de la Europa central y de los Estados de los Balcanes.

El conde Ciano llegó a Belgrado esta mañana a las 9, siendo recibido por los miembros del Gobierno y aclamado por el pueblo.

La ciudad estaba adornada con banderas yugoeslavas e italianas.

El periódico «Vrem» escribe que la capital de Yugoslavia y todo el pueblo esperaban con sincera alegría la llegada del representante del reino de Italia, porque están convencidos que dicha visita pasará a la historia de ambas naciones como la fecha poniendo fin a un periodo lamentable de relaciones no satisfactorias y como el principio de un porvenir despejado.

El viaje del ministro es consecuencia lógica de la política de Italia

Munich 25.—El periódico «Neueste Nachrichten» escribe que el viaje del conde Ciano es la consecuencia lógica de la política que Italia empezó con el discurso del Duce, en noviembre último.

La Pequeña Entente acoge con satisfacción la visita

Bucarest 25.—Un periódico de carácter semi-oficial escribe que la Pequeña Entente acoge con satisfacción las conversaciones de Belgrado y expresa la esperanza de que se restablecerán en breve relaciones normales entre Gran Bretaña e Italia.

La opinión en Hungría

Budapest 25.—Toda la prensa y la opinión húngara siguen con la mayor atención las conferencias entre Ciano y Stojadinovich.

El periódico «Pester Lloyd» hace observar que la noticia del viaje del ministro italiano de Negocios extranjeros a Belgrado fué acogida con simpatía por todos los partidos, y añade que los centros políticos húngaros creen que dichas conferencias prepararán una orientación nueva en Europa.

Inglaterra

La situación de Palestina

Londres.—El ministro de Colonias Ormsby Gore, en la última sesión de la Cámara de los Comunes declaró que la situación en la Palestina del sur no era normal.

En la Palestina del norte, continuó diciendo el ministro, ha habido numerosas detenciones que todas ellas tienen el carácter de medidas preventivas.

La ponencia del estado en que se encuentra el país que tiene que hacer el alto comisario Wauchope y que en la actualidad se encuentra en dicho país en viaje de inspección, no se ha recibido todavía.

Se pierden las esperanzas de encontrar a la duquesa de Bedford

Londres 25.—La policía comunica que se ha perdido toda esperanza de encontrar a la duquesa de Bedford; sin embargo continúan las investigaciones.

El tema de los tratados

Londres.—Hablando del tema de los tratados que se han firmado recientemente después de la guerra en los asuntos que se refieren a la cuestión colonial, el señor Hadwood dijo que esta cuestión solo se podía considerar como una parte del acuerdo general entre las naciones que tuviesen por objeto la vuelta de las naciones al seno de la Sociedad de Naciones.

Turquía

Ismet a Turquía

Ankara 25.—El presidente del Consejo de Turquía, Ismet, marchará a Belgrado en donde estará el día 12 de abril, pero antes marchará a Sofía.

En los círculos políticos se asegura que el ministro de Relaciones exteriores Rustu Aras marchará a Moscú después de hacer una corta visita a Baddad y a Teherán.

El desarrollo de Ankara

Istambul.—Con el fin de fomentar el desarrollo de la nueva capital de Turquía la ciudad de Ankara, el gobierno ha tenido la costumbre de poner a la disposición de las embajadas y ministerios extranjeros terrenos con el fin de que pudieran edificar los edificios correspondientes para sus legaciones.

Según se declara el gobierno tiene la intención de promulgar una ley dando carácter legal a dichos donativos.

Italia

Una nueva carretera

Roma.—El Duce inauguró los trabajos que se han de realizar para construir el trozo de carretera de 10 kilómetros que forman la última parte del camino que va de Roma a Lido.

Dicha comunicación tiene gran importancia porque comprende la comunicación con Magliana Vacchia en donde se instalará el mayor aeropuerto del mundo.

Dicha obra comprenderá la transformación de un lago de 240 hectáreas para el amargue de los hidros gigantes y además comprenderá otras 400 hectáreas de terreno para los aparatos terrestres.

Alemania

Se elimina el estudio del francés

Berlin 25.—Se ha eliminado el francés de los cursos obligatorios en todas las escuelas de segunda enseñanza en Alemania.

En adelante se enseñará el inglés como idioma principal y el latín ocupará el segundo lugar.

Solamente en las clases superiores los alumnos podrán estudiar un segundo idioma moderno, escogiendo entre el italiano, el español y el francés.

España

El comité de no intervención

Londres.—En la sesión del comité de no intervención el embajador de los soviets Maiski, pidió que el comité nombrara una comisión para investigar y comprobar si es verdad que hay en España sesenta mil soldados del ejército regular italiano, hecho que constituiría una violación del pacto de no intervención y del pacto de la Liga de Naciones.

Lord Plymouth contestó que Maiski debe renunciar a semejante petición, pero el embajador insistió.

El embajador de Italia, Grandi, dijo que semejante aserción es una provocación y el gobierno fascista dará la contestación que Maiski merece.

Von Ribbentrop dijo que la declaración de Maiski es un episodio de propaganda comunista.

El embajador de Portugal hizo observar que la proposición rusa

está en oposición con el procedimiento admitido por el comité internacional.

Lord Plymouth antes de clausurar la sesión dijo que la petición de Maiski no debe incluirse en el comunicado oficial, pero el embajador Grandi se opuso y dijo que el comité debe dar la mayor publicidad a la proposición rusa para que el mundo entero pueda juzgar esta nueva maniobra de los soviets destinada a producir conflictos y a aumentar las divergencias entre las naciones.

Londres.—En la sesión que ha tenido lugar el comité de no intervención se han examinado numerosos problemas que atañen a lo forma de intervención indirecta:

El embajador ruso ha manifestado que no permitiría de ningún modo que la comisión técnica discutiese el asunto del oro exportado por el gobierno de Valencia porque el subcomité debe discutir cuanto antes el asunto de los voluntarios extranjeros.

Dicha cuestión de los voluntarios es la que lógicamente debe discutirse en último lugar tal como especificó el embajador Grandi el quince de marzo y por este motivo el embajador italiano apoyado por los de Alemania, Portugal y Suecia se negó en absoluto a discutir dicha cuestión antes de la del oro que es la que corresponde discutirse según el orden del día.

El Parlamento belga aprueba el proyecto de ley de no intervención

Bruselas.—Por una mayoría de setenta y siete votos contra siete la Cámara de diputados de Bélgica ha aprobado un proyecto de ley sobre la no intervención de Bélgica en la guerra civil española.

Treinta diputados votaron en blanco y ochenta y ocho no participaron en la votación.

Fieles a su táctica desarrollada durante varias semanas, los socialistas se habían opuesto a que se verificara dicha votación y en el acto de votar lo hicieron en blanco con el fin de no crear dificultades al gobierno de Van Zeland sostenido por ellos.

Seguidamente la Cámara ha aplazado sus sesiones hasta el doce de abril.

Imperio Italiano

Avalancha que sepulta un hotel

Milán.—En Val Formazza, cerca de Domodossola, en el norte de Italia, un hotel de dos pisos situado a una altura de dos mil metros sobre el nivel del mar, fué sepultado por una avalancha quedando seis personas aprisionadas bajo la nieve.

Tan pronto como se conoció la noticia del desastre, cincuenta hombres de la milicia de la frontera y del servicio de aduanas acudieron en socorro de las víctimas.

Al cabo de varias horas de esfuerzos consiguieron salvar a dos personas y recuperaron tres cadáveres.

Un empleado del hotel había desaparecido.

En favor de sus empleados

Génova.—La compañía de vapores «Garibaldi» decidió hacer un regalo de un mes de sueldo a todo empleado suyo que se case y además quinientas liras al nacimiento de cada hijo.

Los miembros de su personal que tengan hijos de más de cuatro años de edad recibirán mil liras por cada uno.

Francia

Se cree debe reformarse la policía

París.—Se expresa la opinión en los centros autorizados de la capital que es una necesidad urgente reformar la policía de la misma y que esta necesidad quedó demostrada por los incidentes de Clíchy.

Se considera que se debe aumentar el número de los guardias.

Además para los quince mil que constituyen la fuerza de policía hay solamente 29 comisarios principales. Es probable que se transformará la policía de París en una organización militarizada como la guardia móvil. Los guardias de servicio en las manifestaciones públicas llevarán en adelante casco de acero.

Japón

La actitud del gobierno contra el bolchevismo

Tokio 25.—El ministro japonés de Negocios Extranjeros, contestando a una pregunta escrita, declaró que el gobierno japonés no tiene el propósito de devolver a Alemania sus antiguas colonias en el Sur del Pacífico.

Habló además a favor del pacto contra el bolchevismo, entre Alemania y el Japón.

Vendo Cine Sonoro nuevo

Por no poderlo atender. Informes: Calle María Cristina, 6. 1.º.—Palma.

Mr. J. Lindo Webb

Profesor de Inglés Calle de Los Angeles, 30; Palma, (Esquina de San Jaime).

Compraría

Estantería para libros. Informes: «El Día» Danús, 2.

BORN Sábado
Dos Rigurosos Estrenos
TORBELLINO
por ANNE SHIRLEY
PHILLIPS HOLMES
VIDAS EN PELIGRO
con PRESTON FOSTER
JANE WYATT
JAMES GLEASON
Dos films RADIO... Naturalmentel